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Acta de la reunión

Introducción

Naiara Goia (Arantzazulab) realiza una introducción presentando cómo fue la última sesión de
la Asamblea ciudadana, celebrada en las Juntas Generales, y presenta el orden del día de hoy.
Somos 23 personas en la Comisión de Seguimiento y estamos aquí unas 17 personas.
En la reunión se realizarán dos reflexiones:

● Sobre las recomendaciones de la Asamblea ciudadana;
● Cómo continuará la Comisión de Seguimiento.

Hasta ahora Arantxa Mendiharat (Deliberativa) ha asesorado el proceso y ha facilitado las
reuniones de la Comisión de Seguimiento, ahora el seguimiento de la ejecución de las
Recomendaciones se hará más desde los dos laboratorios (Arantzazulab y Telesforo Monzón
Lab).

Presentación de las Recomendaciones

Los miembros de la Asamblea Ciudadana, Andoni Paredes e Iñaki Gartzia, presentan las 9
recomendaciones:

1. Servicios ecosistémicos. Darles un valor económico. Devolución a los propietarios.
2. Gestión forestal mediante I+D, para combatir el cambio climático.
3. Convertir el sector primario en estratégico. Se podría dar un fuerte impulso al sector.
4. Comenzar la concienciación desde la infancia.
5. Medidas de rejuvenecimiento. El modelo Iparralde: A Iparralde viene gente joven de
fuera para ser agricultores y agricultoras.
6. Km0. Etiquetado y realización de campañas publicitarias.
7. Fomento de la agricultura ecológica. Mediante la creación o ampliación de
organismos.
8. Fomentar el producto local ajustando las bonificaciones fiscales.
9. Incentivar el baserri mixto profesional.
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Iñaki Gartzia (ciudadano, miembro de la Asamblea): el balance que hago es positivo. Yo
habitualmente no creo mucho en estos procesos. Pero ha sido un grupo muy diverso, con
resultados certeros. Uno de los temas más importantes de la actualidad es el que hemos
tratado. La semana pasada he visto varias noticias relacionadas con lo que hemos trabajado: la
gestión forestal de la Diputación mediante especies autóctonas; la Estrategia para la economía
circular en Navarra; Valencia crea 4 mercadillos semanales de productos locales, etc. El trabajo
que hemos realizado ha merecido la pena, hemos dado en la diana.

Andoni Paredes (ciudadano, miembro de la Asamblea): he sido un ecologista de barra de
bar: yo haría esto y eso, he vivido en esa pequeña hipocresía. Ha sido una experiencia para
abrir la mente, ampliar la mirada y aportar mi grano de arena. Ha sido muy enriquecedor.
He aprendido mucho y me llevo mucho. He visto cuántas personas han estado trabajando tras
este proceso y estoy orgulloso de haber formado parte de la Asamblea. Lo volvería a repetir sin
duda.
Durante 2 fines de semana recibimos un montón de charlas: profesionales, políticos, expertos.
En muy poco tiempo, el reloj siempre detrás de nosotros, pero a partir de ese trabajo hemos
elaborado y refinado las recomendaciones.
En resumen, las palabras clave: falta de tiempo, ganas de saber satisfechas, participación y
trabajo en equipo.
Gracias a todas las personas que habéis hecho esto posible.

Próximos pasos del proceso

Mikel Pagola: gracias y os felicito por vuestra labor durante 4 fines de semana: habéis recibido
información, deliberado y hecho recomendaciones.
Ahora llega el momento de trabajarlo desde la Diputación, desde diferentes departamentos.

Las siguientes 3 sesiones son:
● el 14 de marzo a las 18:00 horas en Gunea: la Diputación dará respuesta a estas 9

recomendaciones. Los 32 ciudadanos están invitados, así como la Comisión de
Seguimiento.

● durante los meses de octubre de 2023 y 2024: se realizará un seguimiento del grado de
cumplimiento para ver qué impacto han tenido las medidas puestas en marcha y qué
grado de cumplimiento ha habido sobre las recomendaciones.

2



Trabajo en subgrupos:

Grupo 1. Yurre Peñagarikano (Landaola), Xabier Iraola (ENBA), Arantzazu
Martiarena (Lurgintza), Igone Lamarain (EH Bildu)

Yurre Peñagarikano: se ha invertido mucho en el propio proceso, ahora lo importante es cómo
se materializan las conclusiones. En cuanto a las Recomendaciones: aunque sean
recomendaciones emitidas por ciudadanos ajenos al sector, son recomendaciones muy del
sector. Son recomendaciones muy realistas. Han gustado. Cómo seguir: nosotros estamos
dispuestos a participar y seguiríamos implicándonos.

Arantzazu Martiarena: el aspecto medioambiental ha estado en un primer nivel; el económico
y productivo en un segundo nivel.

Grupo 2. Jesus Maria Lete (Abelur), Piter Encinas (Ekologistak martxan), Garikoitz
Nazabal (EHNE), Gurutze Etxezabal (EUDEL)

Piter Encinas: en general: lo que han hecho en la Asamblea está muy bien, muy útil. Pero hay
cosas que no vemos bien: sobre bosques, ¿qué bosques? ¿Pino y eucalipto o diversos?
Nosotros pedimos bosques diversos, que también cumplen funciones de ocio. La mayoría de
los pinares no son aptos para el ocio: están abandonados, tienen maleza, están cercados y
cerrados.
Estamos a favor del nuevo organismo. Puede ser una herramienta muy adecuada. Una
propuesta muy peligrosa: igualar valor urbanizable con rural: puede llevar a la especulación.

Garikoitz Nazabal: no estoy de acuerdo con lo dicho por Piter. Necesitamos una reflexión
seria: cuando hablamos de transición hablamos de aspectos materiales. Preocupación o duda
sobre los caseríos mixtos: si se garantiza la vida del sector primario, estos ingresos del sector
industrial no serían necesarios. Y, por otro lado, en el Alto Deba hay industria, mientras que en
el Goierri no tanto.

Grupo 3. Maite Aristegi (Etxalde), Javier Busselo (Elkarrekin Gipuzkoa), Arantxa
Ariztimuño (DFG), Xabier Ariztimuño (DFG), Sebastian Zurutuza (DFG).

En cuanto a los contenidos, ha habido diferencias de opinión en el grupo. Las
recomendaciones tienen un alto grado de consenso. Se celebra lo realizado
metodológicamente. El proceso ha ido muy bien, se ha agradecido el conocimiento adquirido
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por la ciudadanía. Se observa que servirá para romper algunas inercias. Es una apuesta por lo
ecosistémico. El tema es muy transversal, requiere colaboración.

Reflexión: La continuación de la Comisión de Seguimiento.

Igone Lamarain (EH Bildu): aquí estamos en proceso. ¿Posibilidad de opinar públicamente?

Naiara Goia (Arantzazulab): el Comité de seguimiento podrá estar presente el 14 de marzo .
Naiara hace la invitación para asistir el 14 de marzo a las 18:00.

Andoni Paredes (Ciudadano): La presencia y participación de los miembros de la Asamblea
en los debates sería enriquecedora. Estamos dispuestos a continuar con el proceso.

Sebastian Zurutuza (DFG): La Diputación está llevando a cabo Misiones y tenemos un
proceso relacionado directamente con esta temática, la alimentación sostenible. Quizá podríais
participar también los miembros de la Asamblea Ciudadana. Tal vez, no invitando a todos los
miembros, sino parte de ellos.

- Se da por terminada la reunión. -
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